

Hamas difunde video de soldado israelí cautiva mientras se reanudan negociaciones para cese el fuego en Gaza

El grupo militante palestino dijo que aprobó una lista de 34 rehenes presentada por Israel para ser intercambiados en un posible acuerdo de alto al fuego. Sin embargo, la oficina de Benjamin Netanyahu pareció poner en duda el informe.

Fernando Fuentes

En medio de una “etapa crítica” en las conversaciones sobre un posible acuerdo de liberación de rehenes israelíes, las Brigadas Al-Qassam, ala armada de Hamas, difundieron este sábado un video de Liri Albag, una de las cinco mujeres soldado que secuestró el 7 de octubre de 2023 de la base Nahal Oz y que aún tiene bajo su control.

El video, que dura 3 minutos y medio y cuya fecha no pudo ser verificada, muestra a Albag, de 19 años, hablando en un primer plano y siguiendo los mismos lineamientos que otros rehenes en grabaciones pasadas, en las que cargaron contra el gobierno de Benjamin Netanyahu por no haber conseguido aún su liberación.

“Tengo 19 años... he pasado más de 450 días en cautiverio en Gaza, y todo se detuvo de repente”, dijo Albag en el video en hebreo. “No somos una prioridad para nuestro gobierno ni para nuestro Ejército, y el mundo ha empezado a olvidarnos, ya no le importamos a nadie”, agregó.

La familia de la rehén autorizó la difusión de capturas de pantalla del video, informó el Foro de las Familias, la principal asociación de familiares de rehenes retenidos en Gaza. “Hacemos un llamado al primer ministro, a los dirigentes del mundo (...): es hora de tomar decisiones como si sus propios hijos estuvieran allí”, declaró la familia Albag en un comunicado.

El presidente israelí, Isaac Herzog, llamó a los padres de Albag y les aseguró que el gobierno está haciendo todo lo posible para que “los rehenes regresen a casa”, a la par que Netanyahu les dijo en otro diálogo que todo el gabinete de guerra está “esforzándose para traer de vuelta a casa a los rehenes”.

“Israel continúa trabajando incansablemente para devolver a Liri y a todos los rehenes a casa, y se están realizando esfuerzos, incluso en este momento”, señaló un comunicado de la Oficina de Netanyahu sobre esa conversación. Y añadió: “El primer ministro reiteró que quienquiera que se atreva a dañar a nuestros rehenes tiene la responsabilidad”.

Liri Albag fue secuestrada cuando hacía su servicio militar en la base de Nahal Oz, en el sur de Israel, junto a otras seis soldadas. Cinco de ellas siguen retenidas.



► Video de Liri Albag, una de las cinco soldadas secuestradas y aún rehén.

Dafna Elyakim, de 16 años, quien fue liberada del cautiverio de Hamas en el primer acuerdo de rehenes en noviembre de 2023 junto con su hermana Ela, relató los días que pasó en cautiverio con Liri Albag en un evento celebrado el domingo.

“Liri sonreía, reía y trataba de encontrar lo positivo”, compartió Dafna. “Dijo que, si sobrevivíamos a lo que pasó el 7 de octubre, no habría forma de que nos mataran después de un mes. Cantábamos canciones, hablábamos de restaurantes y de la familia, cualquier cosa para pasar el tiempo mientras estábamos allí”, detalló Dafna, según consignó el medio Ynet News.

“Cuando vi la prueba de vida y su nombre

mientras estaba en el bus, no pude dejar de llorar. Fue un alivio: está viva, está bien, pero al mismo tiempo, pensé en lo que debe estar pasando y lo que le estaban haciendo allí”, compartió la joven.

Negociaciones en Doha

El video fue publicado un día después de que Hamas anunciara la reanudación de las negociaciones indirectas en Doha, Qatar, para lograr una tregua entre el movimiento palestino e Israel. No se logró ningún alto el fuego desde la tregua de una semana en noviembre de 2023, durante la cual se liberaron 105 rehenes retenidos en Gaza a cambio de 240 prisioneros palestinos en Israel.

Hamas confirmó el viernes la reanudación de las negociaciones indirectas con Israel en Doha, con el objetivo de lograr un completo cese al fuego en Gaza.

Al respecto, un responsable del grupo militante palestino dijo el domingo a Reuters que Hamas aprobó una lista de 34 rehenes presentada por Israel para ser intercambiados en un posible acuerdo de alto el fuego.

El funcionario, que habló bajo condición de anonimato debido a lo delicado del asunto, también reiteró que cualquier acuerdo está supeditado a que se alcance una resolución sobre la retirada israelí de Gaza y un alto el fuego permanente.

Sin embargo, la oficina de Netanyahu pareció poner en duda el informe. “Contrariamente a lo que se afirmó, Hamas aún no ha proporcionado una lista de rehenes”, dijo la oficina del primer ministro israelí en un comunicado.

CNN preguntó a la oficina de Netanyahu si Israel ha presentado una lista de 34 rehenes. No está claro qué rehenes están en la lista publicada por Reuters, o si están vivos o muertos. En las últimas semanas, Israel ha dicho a la cadena de televisión estadounidense que aún no han recibido una lista completa de rehenes vivos del grupo militante.

Esto ocurre apenas días después de que se reanudara en Doha las negociaciones indirectas para un acuerdo de alto el fuego a cambio de rehenes, conversaciones que hasta ahora han mostrado pocas señales de progreso, según funcionarios israelíes y egipcios.

Se espera que el jefe del Mossad, David Barnea, viaje a Doha el lunes para mantener conversaciones sobre un posible acuerdo de liberación de rehenes, según publicó el diario israelí Yedioth Aharonoth. El enviado especial estadounidense para Medio Oriente, Brett McGurk, ya se encuentra en la capital qatarí, lo que indica la importancia que la administración de Joe Biden concede a las reuniones y a los esfuerzos por llegar a un acuerdo antes de que Donald Trump asuma el cargo el 20 de enero.

“Este es un día crítico para las negociaciones entre Israel y Hamas”, dijo una fuente palestina al periódico qatarí Al Arabiy Al Jadeed el domingo, y agregó que los mediadores pudieron cerrar la brecha entre las partes y esperar la respuesta del gobierno israelí más tarde el domingo. ●